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Diplomático español visitó Valdivia y 
abordó importancia de la cooperación 
encuentros. Josep Borrel se reunió con autoridades, dictó una conferencia, recorrió sitios 
culturales y patrimoniales, en el marco del desafío de Los Ríos de fortalecer vínculos con Europa. 

María Alejandra Pino C. 
mariaalejandra pinoGaustrabaldiia.cl 

lantearse un objetivo 
Poner. por ejemplo 

presentar a Valdivia co- 
mo ciudad Patrimonio de la 
Humanidad (cree que tiene 

méritos para aquello), podría 
fortalecerla cooperación cultu- 
ral y patrimonial entre Los Ríos 
y Europa. Así lo indicó Josep 
Borrel, político y diplomático 
español de amplia trayectoria, 
en su visita a la zona. 

Hay muchas ciudades -co- 
mentó: que han conseguido ser 
conocidasa través deesa desig- 
nación. “Si ustedes, a su rique- 
za natural le unen su riqueza 

  

centromilitar, donde se hacru- 
zado la historia de muchos pue- 
blos, pueden conseguir unre- 
conocimiento internacional 
que ahora noo tienen”, plan- 
1e6, porque “poca gente hay en 
Europa que conozca Valdivia 
másallá del nombre, pero qué 
es, qué pasa aquí, tienen que 
hacer un esfuerzo de marke- 
ting”. 

COOPERACIÓN 
Josep Borrel se desempeñó co- 
mo Alto Representante de la 
Unión Europea para Asuntos 
Exteriores y Política de Seguri- 
dad. También, fue Ministro de 
Asuntos Exteriores, Unión Eu- 
ropea y Cooperación, y presi- 
dente del Parlamento Europeo. 
Actualmente es presidente del 
Barcelona Centre for Interna- 
tional Affairs. 

En 1995 fue la primera vez 
que visitó Chile. Era ministro 
de Obras Públicasen España. Y 
desde eseaño ha venido conre- 
gularidadal país. Pero no cono- 
cía Valdivia-hasta estasemana- 
aunque sabe su historia y ca- 
racterísticas. Entre el miércoles 
y hoy, hacumplido una intensa 
agenda en la comuna, que re- 
fuerza los vínculos entre Euro- 
pay América Latina, y permite 
aLosRíosatraer la atención ha- 

66 
Los conflictos, no es- 
toy pensando sólo en 
la guerra, los hay tam- 
bién económicos, hay 
problemas de seguri- 
dad económica, y la 
manera de construir 
seguridad esa través 
de la cooperación...” 

Josep Borrel 
Diplomático español 

ciasu patrimonio histórico, se- 
gún destacaron desde el Go- 
bierno Regional. 

ElGORE, através delgober- 
nnador Luis Cuvertino, y el Con- 
sejo Regional dieron la bienve- 
nida a Borrel en esta visita ofi- 
cial yloacompañaronenlas di- 
versas actividades que realizó, 
en donde se reunió con repre- 
sentantes dela Universidad San 
Sebastián y de la Universidad 
Austral de Chile; recorrió los 
fuertes de Niebla, Corral e Isla 

    ENSU VISITA, CONOCIÓ ALGUNOS FUERTES , COMO EL DE NIEBLA, A FIN DE POSICIONAR LA COOPERACIÓN CULTURAL . 
MIGUEL ÁNGEL BUSTOS 

  

GOBERNADOR, DELEGADO Y ALCALDESA LE DIERON BIENVENIDA AVALDIVIA. 

Mancera, y dictó una conferen- 
cia sobre los desafíos de la 
Unión Europea y la coopera 

ción con América Latina y el 
Caribe, conespecial referencia 
al acuerdo marco avanzado 

MIGUEL ÁNGEL 

1995 
fue el primer año en 
que Josep Borrel visitó Chi- 
le, cuando era ministro de 
OOPPen España. 

22 
de enero comenzó la visi- 
ta del político y diplomático 
español en Valdivia. Cumple 
con una amplia agenda. 

conChile. En su presentación - 
en el Centro de Educación Con- 

tinua de la UACh- hizo unarevi- 
sión de los últimos conflictos 

enel mundo: lainvasión de Ru- 
sia a Ucrania, y la pandemia. 

“Los conflictos, no estoy 
pensandosólo en la guerra, los 
hay también económicos, hay 
problemas de seguridad eco- 
nómica, y la manera de cons- 
truir seguridades a través dela 
cooperación y ahí quiero poner 
el acento: en España, Europa y 
Chile. Hace 25 años que firma- 
mos unacuerdo comercial que 
ha sido muy importante para 

Las claves para que 
las universidades 
se abran al mundo 
eRespecto delos desafios de 
las universidades asociados a 
su internacionalización, el po- 
lítico y diplomático Josep Bo- 
rrelseñaló que “la universidad 
es un instrumento muy pode- 
rosodeinternacionalización, la 
universidad que viviera ence- 
rada ensu pueblo nosería una 
universidad. He presidido una 
universidad muy importante 
enltalia y he aprendido queés- 
tasson importantes por su ca- 
pacidad de radiación, no sola- 
'mentepor lo que enseñan sino 
por lo que aprenden, Ustedes 
aquí, en Valdivia, tienen la 
suerte de estar en un sitio que 
puede ser un foco de atención 
internacional, pues es una ciu- 
dad con muchos atractivos, 
donde habría mucha gente inte- 
resada en venir, vivir y apren- 
der, en un momento en que las 
relaciones entre la Unión Euro- 
pea y Chile están muy buenas, 
hemos rehecho nuestro acuer- 
do de hace 25años, aún no está 

ratificado, pero está en marcha 
y listo para tener efectos”. (3 

Chile y que ha abierto merca- 
dos, y ahora acabamos derefor- 
mar este acuerdo para hacerlo 
másajustado a la realidad pre- 
sente”. 

Así-dijo- “vamos tejiendo 

  

lazos de cooperación entre Eu- 
ropa y América Latina” e hizo 
énfasis en poner en valor “lo 
que hemos hecho europeos y 
latinoamericanos”, destacan- 
dolas diversas similitudes entre 
ambos, “y poresocreo que hay 
que reforzar esos lazos, lo que 
también da un sentido ami pre- 
sencia aquí hoy en Valdivia”. 

En las reuniones con Josep 
Borrel también participaron la 
alcaldesa de Valdivia Carla 
Amtmann, y el delegado presi- 
dencial de Los Ríos, Jorge Al- 
vial. (03 
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